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国分寺市議会だより

対馬：文部科学省の「子供の読書活動の推進等
に関する調査研究報告書」によると、読みたい
本の選択と本を読むきっかけとして友達の影響
が保護者や先生や学校司書より大きいという結
果が示されています。今後本市の計画の中で子
どもから子どもに読書のよさを伝えたり、友達
同士で読書への関心を高めるために「子ども司
書」の取り組みをご提案します。

【子ども司書とは】子ども同士の読書のリーダ
ー。しっかりした養成講座で司書の仕事、図書

館の仕組み、魅力的な本の紹介方法などを習っ
て、学校と図書館と地域で活躍する。
教育部長：国が策定した第五次子どもの読書活
動の推進に関する基本的な計画において、子ど
もの読書への関心を高める取り組みとして、子
どもの視点に立った取り組みを実現する観点か
ら、子どもが主体的に読書活動に取り組む図書
委員、子ども司書等の活動を促すことも重要で
あるとしています。子どもから子どもへの働き
かけは大切で、非常に効果的であると考えてお

ります。子ども司書につきましては、今後子ど
も同士での読書活動を進めていくための方策と
して、令和7年度から次期の国分寺市子ども読
書活動推進計画を策定するタイミングとなって
おりますので、そういった中で考えていければ
と思います。その他の質問①広告料収入につい
て②災害時における指定管理者の対応について
③デジタルデバイドについて

子ども司書の取り組みを
自由民主党国分寺

対馬　ふみあき

（1）認知症対策について
はぎの）民間の認知症カフェ開設補助金、運営
補助金等の必要性について市の見解を伺う。
市）先行して取組を行っております自治体など
を参考に研究して参りたい。
はぎの）市民サービス向上の観点から市職員研
修に認知症サポーター養成講座及び認知症サポ
ーターステップアップ講座を組み込めないか。
市）多くの職員に認知症に対する理解を深めて
いただくよう、研修を実施して参りたい。

（2）ライフライン自動販売機について
はぎの）公共施設の自動販売機を災害救援ベン
ダー対応にすることで災害時の飲料確保を。
市）断水地域にペットボトル飲料水が運搬され
るまでの臨時の対応なども期待できると考えら
れる。他自治体の取組を研究して参りたい。
はぎの）災害時に強いまちづくりという観点か
らも、ぜひ前向きに取り組んで頂きたい。

（3）デジタル地域通貨について
はぎの）導入の目的として地域経済の活性化、

キャッシュレス化で脱炭素社会を目指すなど、
デジタル地域通貨・ポイントを導入する見通し
と考え方について市の見解を伺う。
市）他市事例等を含め調査研究して参りたい。
はぎの）先進事例を参考として、国分寺市にな
じむ仕組みの研究をお願いしたい。

【その他】（4）事務事業評価票について、（5）
相談支援専門員について質問しました。

「地域共生社会」の実現に向けて！
公明党

はぎの　英輔

骨粗しょう症検診受診の推進に繋がる対策を。
久保）市の特定健康診査の尿検査で骨密度の値
を測定し、骨粗しょう症検診の推進につなげて
はどうか。市）検診項目として活用可能か、医
師会の御意見も伺い研究する。
子宮頸がん検診推進とＨＰＶ検査キット活用提案
久保）検診受診率の倍増の結果を高く評価。し
かし若い世代への早期発見が大切。ＨＰＶ検査
キットを活用してはどうか。市）現在、厚生労
働省が「がん検診の在り方に関する検討会」で

ＨＰＶ検査も検討中。国の状況を確認していく。
ＬＰガス団体との災害協定を！
久保）ＬＰガスは災害に強く分散型で可搬性に
も優れている。災害協定を前向きに検討すべき。
市）ＬＰガス団体との協定について検討する。
光町もみじ公園のトイレ改修工事の進捗を問う
久保）歴史ある光町もみじ公園のトイレ改修工
事の進捗は。市）当該公園にトイレは必要。老
朽化の実態を考慮すると、なるべく早い時期に
予算化する。早期改善に向けて鋭意努力する。

学校教育現場の拡充を確認
久保）特別支援学級の新設、教科担任教員の増
員、「学校図書館は心の保健室」読書推進と蔵
書の拡充を問う。教育長）学級の設置を現在検
討中。教員の加配を都に強力に働きかける。図
書館は安心感を子どもたちに与えられるよう努
めていく。他、医療用ウイッグ等費用助成推進
・移動支援ヘルパーの拡充等を質問した。

人に優しい健康と防災、教育現場の拡充を！
公明党

久保　けいこ

学ぶ人、働く人、すべての人にやさしい国分寺
にしたいという思いで質問しました。
1　水汚染（有機フッ素化合物ＰＦＡＳ）について
高野）他市との協議体、その後の動きは？
市）取り組み内容について検討し進めていく。
高野）岐阜県各務原市は学校の蛇口に浄水器を
設置し、浄水施設に活性炭層を設け、新施設を
10億円規模で建設すると発表した。市は？
市）各務原市とは状況が異なる。
高野）予算措置し、独自に対応するよう要望。

2　生活保護について
高野）国分寺市はなぜ保護率が低いのか？ケー
スワーカーは1人当たり113世帯担当、国の基
準80世帯を超えているが？
市）専門性、経験有する月額会計年度任用職員
（＝非正規職員）9名を配置し支援している。
高野）＜財布の中身を見せる＞のは問題では？
市）制度の理解を求め、丁寧に対応していく。
高野）支援団体交えた人権研修の実施を要望。
3　非正規職員について

高野）8割が女性で、長期勤務が増加傾向にあ
る。男女賃金格差の解消、日本経済復活の観点
からも非正規職員の大幅な待遇改善を求める。
その他　入居差別がある高齢者、障害者、ひと
り親、生活困窮者、ＬＧＢＴＱ、外国人に市が空
き家を借り上げて貸す解決策、公共事業入札で
育休や女性支援する企業に加点する制度の導入、
海外留学や学生への支援について質問しました。

世界的視野に立ってやさしいまちの実現を
無会派（れいわ新選組）

高野　ふみお

市議会の模様をインターネットで
動画配信しています

インターネット動画配信インターネット動画配信
どなたでも視聴できます

⃝ライブ中継〈本会議〉
本会議は、ライブ中継で

ご覧になれます。

ＨＰ 検索
1010551

⃝録画配信〈本会議、予算・決算特別委員会〉
　本会議、予算特別委員会、決算特別委員会は録画配信でご覧になれ
ます。
【視聴できる期間】開催日のおおむね7日後から会議録が
会議録検索システムに掲載されるまで
※第3回定例会の本会議の動画は11月27日まで

令和5年第3回定例会

一般質問での質問・答弁【要旨】
一般質問を行った議員の順番で、各議員が一定の
スペースで自由にまとめたものを掲載しています。
二次元コードから各議員の一般質問の録画配信へ
アクセスできます。（11月27日まで）

市政
を問う


